



## UNO HASTA EL FONDO

GIL  
GAMÉS

*gilgames@milenio.com*



# Soñé con la austeridad de Morena

*Arturo Ávila, vocero del grupo parlamentario del partido en la Cámara de Diputados, adquirió una mansión valuada en casi 5 millones de dólares en Rancho Santa Fe, California, vecindario que también ha alojado a figuras como Bill Gates...*

**L**a austeridad de Morena, un tremendo oxímoron, esa combinación de dos palabras opuestas que producen un nuevo sentido. Había pasado muy poco tiempo del Congreso Nacional de Morena y de la carta abierta que la Presidenta envió a dirigentes y militantes, desde que Luisa María Alcalde declarara que el nepotismo no tendría lugar en el movimiento que ella dirige. Pero la realidad es más fuerte que las cartas y los discursos: cero guaruras y viajes en primera, nada de lujos y restaurantes caros, y así hasta dibujar a un hombre modesto y con poco dinero.

En esas estaban la Presidenta y el par-

tido cuando cayó como un balde de agua caliente esta novedad: en uno de los enclaves más exclusivos de Estados Unidos, rodeado de estrellas de Hollywood, leyendas del deporte y magnates tecnológicos, el diputado mexicano Arturo Ávila Anaya ha encontrado su nuevo hogar. El vocero del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados adquirió una mansión valuada en casi 5 millones de dólares en Rancho Santa Fe, California, un vecindario que también ha alojado a figuras como Bill Gates, Arnold Schwarzenegger y Tiger Woods. ¿Lo ven: austeridad de Morena?

### Nuevos ricos

La revelación detalla que la compra se con-



cretó en marzo de 2024, a través de una hipoteca por 1.9 millones de dólares —alrededor de 37.6 millones de pesos al tipo de cambio actual—, según consta en el registro del condado de San Diego.

Los detalles de la compra de la mansión de Arturo Ávila que han generado sorpresa no es sólo por la ubicación privilegiada del inmueble, sino también por el momento en que se realizó la operación. Según la investigación dada a conocer, la adquisición ocurrió mientras la empresa IBN Industrias Militares de Alta Tecnología Balística SA de CV —ligada a Ávila Anaya y su esposa, Clayna Scarlett Aiza Verboonen— enfrentaba el congelamiento de cuentas por parte de autoridades financieras.

Qué bonita casita. La propiedad, ubicada en Fairbanks Ranch, una zona de acceso restringido dentro de Rancho Santa Fe, cuenta con 544 metros cuadrados de construcción. En su interior se distribuyen seis recámaras, cinco baños completos, sala de juegos, bar, lavandería y una amplia sala de estar. La habitación principal incluye chimenea, y el garaje tiene espacio para tres vehículos, además de estacionamiento al aire libre para otros seis.

Tampoco exageremos, hay casas con diez baños completos, tres salas de juegos con resbaladilla para los borrachos,

La compra se concretó en marzo de 2024, a través de una hipoteca por 1.9 millones de dólares

dos bares, un *table dance*, una estancia como para representar obras de teatro, nueve chimeneas, garaje para veinte coches. Así que tampoco se desgarran las vestiduras. ¿Cómo serán las casas de Bartlett? Gil lo ignora.

### Amenidades

Los jardines delanteros y traseros están meticulosamente cuidados, y el vecindario ofrece amenidades dignas de una postal: casa club con lago, canchas de tenis y hasta un centro ecuestre. Las agencias inmobiliarias estiman que el valor de mercado de la mansión oscila entre los 3.6 y los 4.8 millones de dólares. Bueno, esto ya cambia un poco las cosas, pero el diputado se lo ha ganado con el sudor de sus transas.

Rancho Santa Fe, según la revista *Forbes*, posee el código postal más costoso de California y el tercero en todo Estados Unidos, con un precio promedio por vivienda que ronda los 2.6 millones de dólares. Celebridades como Janet Jackson, Ace Frehley y Bill Murray han sido residentes, al igual que destacados atletas y empresarios.

La opulenta elección residencial de Arturo Ávila plantea nuevas preguntas sobre el estilo de vida de quienes integran la llamada “cuarta transformación”, especialmente cuando proviene de un legislador que promueve la austeridad desde la tribuna del Congreso.

Ahora bien sin mal, qué hacemos con el diputado Arturo Ávila. Pues miren, primero lo felicitamos por su casa; luego le preguntamos *quién pompó* y después que responda a la carta de la Presidenta. Caray, nadie cumple el decálogo de Sheinbaum.

Gil se permite afirmar: señoras y señores, nunca hubo austeridad en el gobierno de *Liópez* y desde luego no la hay en el de Sheinbaum. Se llama: simulación.

Todo es muy raro, caracho, como diría La Fontaine: “Engañar al que engaña es doblemente entretenido”. ■